

**PENGEMBANGAN MODUL MATERI TUBUHKU DALAM
MENINGKATKAN MINAT MEMBACA SISWA KELAS 1 SDN
DADAPREJO 01 KOTA BATU**

SKRIPSI

**OLEH
SUNIA SARA
2018720033**



**PROGRAM PENDIDIKAN GURU SEKOLAH DASAR
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI
MALANG
2022**

ABSTRAK

Sunia sara, 2022. *Pengembangan Modul Materi Tubuhku Dalam Meningkatkan Minat Membaca Siswa Kelas I SDN Dadaprejo 01 Kota Batu*. Skripsi. Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang. Dibimbing oleh Kardiana Metha Rozhana, S.Pd., M.Pd dan Antonius Alam Wicaksono, S.Pd., M.Pd.

Kata Kunci , Pengembangan Modul, Meningkatkan Minat membaca siswa

Skripsi ini membahas tentang pengembangan modul. Pengembangan modul adalah suatu proses membuat sebuah produk yang akan dikembangkan dalam bentuk fisik. Situasi minat baca siswa sangat kurang, maka guru sangat membutuhkan sebuah buku untuk menarik minat baca siswa. Fungsi modul akan membantu siswa dalam meningkatkan minat baca. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengembangkan produk yaitu modul. Modul ini dikembangkan dan dikemas dengan membahas materi tentang Tubuhku. Di satu sisi juga untuk mengetahui penggunaan kelayakan produk dan modul yang dikembangkan agar dapat meningkatkan dan menarik minat baca siswa.

Skripsi ini menggunakan metode *Research and Development* dengan model ADDIE (*Analysis, Design, Development, Implementation and Evaluation*). Langkah pertama yaitu melakukan analisis kemudian mendesain produk, mengembangkan produk melalui dua validitas, serta mengimplementasikan produk kepada 17 siswa kelas dan guru wali kelas di SDN Dadaprejo 01 Kota Batu dan disertai dengan evaluasi yang mengukur meningkatnya minat baca siswa melalui modul.

Hasil validasi memperoleh ahli materi 84% dan ahli desain 92%. Kedua hasil validasi ini menunjukkan bahwa produk sudah dapat diterapkan. Kemudian efektifitas produk yaitu dengan angket tanggapan guru dan siswa. Pada angket tanggapan guru terhadap modul 95%. Tanggapan guru terhadap rpp 90% dan tanggapan siswa 81,3% hasil uji layak menunjukkan modul dapat digunakan dengan efektif serta hasil penilaian peneliti terhadap minat membaca siswa 86% sangat baik. Dapat disimpulkan bahwa modul dapat membantu meningkatkan minat membaca siswa di SDN Dadaprejo 01 Kota Batu.

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pendidikan merupakan salah satu aspek kehidupan yang sangat penting, karena dapat membantu semakin banyak orang dalam mempersiapkan diri menghadapi proses-proses berkelanjutan yang akan terjadi di masa depan. Menurut (Sudarto, 2017) Pendidikan adalah salah satunya aspek terpenting dalam suatu sistem negara. Hampir semua program pembangunan nasional, pembangunan pendidikan menjadi prioritas utama.

Menurut (Kardiana, 2013) Penting juga untuk meningkatkan proses pendidikan dan pembelajaran, dan upaya guru untuk melaksanakan pendidikan dapat ditingkatkan sesuai dengan lingkungan tempat tinggal siswa. Guru juga didorong untuk tetap kreatif dan inovatif dalam paket pembelajaran, baik dalam pemberian materi maupun dalam pemberian materi. Hal ini menjadi tantangan bagi guru yang mengutamakan kreativitas dalam menyusun kurikulum 2013.

Pendidikan juga dapat menanamkan nilai-nilai etika dan sopan santun di antara manusia. Tersedia lembaga pendidikan formal dan informal. Tiga aspek individu, masyarakat, atau komunitas individu nasional, serta keseluruhan kandungan realitas material dan spiritual, yang memainkan peran utama dalam pembentukan karakter, semuanya merupakan komponen pendidikan. Karena pengetahuan dapat diperoleh dan kepribadian seseorang kehilangan nilainya tanpa pendidikan, perkembangan pesat tanpa bimbingan merupakan faktor yang sangat penting dalam masyarakat. Melalui upaya seperti pendidikan dan pelatihan, proses perilaku, dan strategi

pengasuhan, pendidikan adalah proses mengubah sikap dan perilaku individu atau kelompok saat mereka dewasa.

Menurut (Mulyani & Haliza, 2021) Kehidupan masyarakat saat ini sangat dipengaruhi oleh perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, yang memungkinkan mereka untuk lebih mengembangkan keterampilan dan kemampuannya serta menjaga keseimbangan di era modern. Ilmu pengetahuan dan inovasi merupakan awal dari kemakmuran suatu negara. Maka dalam proses pembelajarannya pada SDN Dadaprejo 01 Kota Batu dalam meningkatkan membaca minat siswa perlu adanya sumber belajar siswa yang memadai terkhususnya pada kelas awal, peran guru dalam meningkatkan minat membaca siswa juga begitu diharapkan terlebih karena guru merupakan sebagai perantara antara siswa dengan materi yang akan dipelajari siswa dalam proses pembelajarannya.

Menurut (Antonius, n.d.) Praktik belajar masih menjadi hal yang lumrah. Artinya, guru bertindak sebagai fasilitator pembelajaran, yang dapat mempengaruhi desain pembelajaran yang kurang menarik, sehingga menyebabkan kurangnya motivasi siswa untuk mengikuti pembelajaran.

Di SDN Dadaprejo 01 Kota Batu, siswa diajar melalui penggunaan buku tematik, namun bahan ajar atau perangkat pembelajaran lain yang mendukung kegiatan belajar mengajar antara guru dan siswa masih kurang. Hal ini bertujuan untuk mengembangkan kemampuan membaca dan minat baca siswa. Menurut (Rizki & Fitriyanawati, 2020) Guru juga sulit memahami karakteristik siswa yang berbeda ketika mengajar, karena pembelajaran di SD adalah pembelajaran dengan hal-hal yang konkrit dan proses pembelajarannya dipelajari melalui bermain.

Beberapa siswa lebih cenderung menerima materi yang disajikan dan ada pula yang kesulitan dalam menerima pembelajaran yang telah diberikan oleh pengajar.

Berdasarkan hasil wawancara langsung pada lampiran 1 dengan guru wali kelas I yaitu Ibu DP bertempat di halaman kantor guru SDN Dadaprejo 01 Kota Batu Pada tanggal 16 Agustus 2022 siswa kelas I yang berjumlah 17 orang dalam 1 kelas ada 15 siswa yang bisa membaca dan hanya 3 siswa yang belum begitu lancar membaca tetapi diharapkan dengan adanya pengembangan modul dapat meningkatkan minat membaca siswa meningkatkan semangat ingin membaca siswa kelas awal ini, ada beberapa faktor yang menghambat siswa kurangnya minat membaca siswa antaranya adalah kurangnya modul belajar yang dapat membangun motivasi membaca siswa adapun faktor lainnya dikarenakan kurangnya bimbingan orang tua ketika siswa berada dirumah mengalami kesulitan dalam membaca bahkan ada siswa yang bisa membaca hanya saja belum begitu lancar dari jumlah siswa serta kurangnya minat membaca siswa di sekolah belum ada modul untuk menyampaikan materi pelajaran secara kreatif dan penggunaan bahasa sederhana yang mudah dipahami oleh siswa.

Menurut (Sumaryanti, 2020) Membaca adalah kegiatan untuk mendapatkan informasi Serious untuk memahami arti dari apa yang di baca. Terdapat cara dalam menumbuhkan minat membaca salah satunya Membiasakan membaca dan menulis setiap pagi, Siswa dapat dengan cepat menemukan informasi tentang tugas guru memantau jumlah siswa yang terlibat dalam kegiatan membaca, memberikan penghargaan kepada siswa yang gemar membaca, membuat perpustakaan senyaman mungkin sehingga betah atau mengumpulkan buku yang cukup di perpustakaan (Sumaryanti, 2020).

Minat membaca siswa dapat ditingkatkan melalui berbagai macam cara seperti ungkapan diatas namun peneliti ingin mengembangkan sebuah produk yang dapat meningkatkan minat membaca siswa melalui modul dan Sekolah juga membutuhkan modul yang dapat membantu mengembangkan kreativitas pengetahuan siswa dan meningkatkan minat membaca siswa, guru sebagai pendukung dan membantu meningkatkan minat membaca siswa guru masih mengajar secara konvensional dan tidak adanya modul yang menarik digunakan membuat siswa kurang bersemangat ketika kegiatan belajar mengajar di kelas, tidak sedikit siswa merasa bosan karena tidak memiliki motivasi dorongan dalam belajar membaca dengan adanya modul yang peneliti kembangkan dapat membantu dalam proses pembelajaran untuk membangkitkan semangat saat mengikuti kegiatan pembelajaran.

Menurut (Purwanto et al., 2020) Siswa harus dapat memenuhi kebutuhan emosional dan sosial. Karena ketika mereka terlibat dalam diskusi dan praktik, mereka dapat mengalami wawasan baru yang membimbing siswa untuk bekerja dengan kecepatan mereka sendiri. Tingkat keterampilan sambil menikmati tantangan.

Menurut (Yuliana, 2018) Negara memberikan pelayanan pendidikan yang bermutu tinggi kepada warga negara melalui lembaga pendidikan, termasuk pendidikan yang memperhatikan faktor internal dan eksternal. Faktor internal termasuk perintis sekolah, instruktur, staf pengawas, dan lembaga pendidikan. Dewan sekolah dan masyarakat, serta orang tua siswa, adalah contoh faktor eksternal.

Sarana prasarana begitu penting dalam dunia pendidikan serta dalam meningkatkan mutu sekolah, oleh sebab itu Negara perlu dalam ambil adil sebuah pendidikan agar SDM Negara dapat meningkat secara menyeluruh, salah satunya sarana prasarana di SDN Dadaprejo 01 Kota Batu sudah cukup baik dapat dikatakan sangat berkualitas dikarenakan akreditasi sekolah nya juga baik dengan letak sekolah yang dapat dikatakan sebagai perbatasan antara kota Batu dan Malang kota, SDN Dadaprejo 01 kota batu ini memiliki keunggulan yang menunjang pendidikan siswa lebih baik.

Mengembangkan minat membaca siswa, perlu dilaksanakan agar hasil belajar dapat maksimal terlaksana dimana peran seorang guru dalam menyediakan fasilitas pembelajaran yang tepat agar para siswa lebih terarah dalam pembelajarn yang dilakukan, dengan adanya modul ini mampu mengasah kemampuan siswa dalam proses pembelajaran di kelas karena kesulitan yang akan dialami dalam kelas awal ialah kurangnya minat membaca siswa serta kesulitan dalam membaca efeknya akan terganggu dalam proses pembelajaran di kelas.

Menurut (Elendiana, 2020) Kebiasaan membaca siswa dapat menjadikan sebuah kemampuan serta pengetahuan yang baru dengan alur pikiran siswa yang telah didapatkan melalui kebiasaan membaca. Di sekolah dasar, kurangnya minat membaca siswa juga dapat menghambat pembelajaran karena guru tidak mewajibkan siswa untuk membaca buku sesering mungkin. Oleh karena itu, minat membaca siswa perlu diingatkan kembali agar mereka dapat memahami makna bacaan dan pembelajaran yang akan disampaikan oleh guru.

Hasilnya, modul yang akan dibuat dapat digunakan untuk mengajarkan siswa kelas I SD cara membaca untuk pertama kali. Tulisan dan gambar pada modul

menarik, dan modul dapat membantu siswa tertarik membaca karena memiliki cerita dan gambar yang sederhana. yang dapat menarik perhatian siswa dan membangkitkan minat mereka dalam membaca dengan menggunakan modul yang baik digunakan di kelas rendah, menurut (Harahap & Fauzi, 2018) Siswa dapat belajar dengan kecepatan mereka sendiri berkat modul yang disediakan guru, yang berfungsi sebagai alat pembelajaran mandiri.

Menurut (Kardiana, 2013) Modul merupakan Materi bahan ajar yang dirancang dan disesuaikan dengan kebutuhan siswa baik dari segi karakteristik maupun lingkungan tempat tinggalnya, dan materi yang mengulang informasi kunci dan mengajukan pertanyaan di akhir.

Modul ini diharapkan dapat menciptakan suasana belajar yang menyenangkan bagi siswa, khususnya siswa kelas satu yang mampu membaca di SDN Dadaprejo 01 Kota Batu. Membaca adalah keterampilan penting untuk belajar dan berkomunikasi dengan orang lain; tanpa itu, Anda tidak dapat berkomunikasi secara efektif atau belajar secara efektif. Akibatnya, kemampuan membaca harus diajarkan di kelas-kelas awal.

B. Tujuan Pengembangan

Berdasarkan latar belakang yang telah dipaparkan diatas, penelitian mengembangkan modul untuk materi Tubuhku kelas I SDN Dadaprejo 01 Kota Batu mengetahui bagaimana penggunaan kelayakan produk agar dapat mengetahui bagaimana pemahaman maupun respons siswa dan validator terhadap pengembangan modul dengan mengembangkan modul yang menarik.

Modul yang akan dikembangkan juga dapat meningkatkan minat membaca siswa agar siswa termotivasi untuk belajar membaca melalui gambar-gambar menarik serta cerita dan materi yang terdapat pada modul serta keefektifan modul tersebut akan diuji oleh para ahli media ahli materi dan ahli desain beserta guru dan siswa sebagai pengguna.

C. Spesifikasi Produk

Peneliti ingin mengembangkan bahan ajar pada materi yang Tubuhku dalam tema 1 yang menampilkan gambar serta tulisan, penggunaan bahan ajar ini diharapkan agar lebih efektif serta dapat meningkatkan minat membaca pada siswa dengan penggunaan kata-kata sederhana dan gambar-gambar yang memberikan pengertian isi kalimat yang terdapat pada modul. Karena tulisannya serta gambar yang mudah untuk dipahami dan standar untuk kelas awal, maka siswa jauh lebih gampang mengenal abjad, huruf dan kata. Menurut (Nurdiansyah & Mutala'iah, 2015) modul adalah Buku yang ditulis dengan tujuan agar siswa dapat belajar secara mandiri, dengan atau tanpa bimbingan guru, sehingga modul tersebut sekurang-kurangnya memuat semua unsur pokok materi tersebut di atas.

Modul dapat dikembangkan dalam berbagai cara, termasuk kustomisasi, Tulis dan tulis sendiri. Modul ini menjelaskan bagaimana berkembang melalui kustomisasi dan kompilasi untuk memberikan pengetahuan. Namun, modul berikutnya merinci cara menulis "unik" untuk mengembangkan modul.

Spesifikasi produk yang dikembangkan adalah berupa modul digunakan untuk meningkatkan minat membaca siswa kelas I. Modul ini disusun untuk memudahkan

siswa dalam membaca serta memotivasi siswa agar dapat membaca serta memudahkan guru untuk menyampaikan materi.

Pengembangan lebih lanjut dari modul untuk bahan ajar yang sangat baik antara lain :

- 1) Analisis kebutuhan dan materi yang sesuai untuk siswa.
- 2) Mencari referensi Atau informasi lain yang berkaitan dengan material yang sedang diproduksi.
- 3) Saat mengembangkan modul perlu memperhatikan beberapa hal, seperti tujuan pembelajaran yang perlu dicapai oleh siswa.
- 4) Membuat materi, dan menentukan format dan tata letak.

Komponen pada modul yang akan dikembangkan yaitu :

- 1) cover modul, yang dimana cover merupakan bagian awal dari sebuah modul agar terlihat menarik cover dibuat dengan dominan warna.
- 2) kata pengantar dibuat oleh peneliti yang mana akan dijelaskan sebagian besar materi inti pada modul .
- 3) Bab 1 pendahuluan berupa latar belakang materi yang akan digunakan pada modul,
- 4) petunjuk umum penggunaan modul, memuat penjelasan penggunaan modul serta menjelaskan macam kegiatan yang akan dilaksanakan dalam proses belajar.
- 5) kompetensi dasar pada materi pembelajaran,
- 6) pemetaan materi pada modul,
- 7) Bab 2 yang dimana terdapat materi inti modul,

- 8) latihan soal modul, dimana pada lembar latihan siswa ini akan termuat seputar materi yang disampaikan melalui isi pada modul.
- 9) rangkuman modul, terdapat sebuah rangkuman inti dari isi sebuah materi.
- 10) teknis penilaian,
- 11) Bab III penutup tindakan lanjutan
- 12) daftar pustaka, yang dimana akan dijelaskan segala sumber yang ada pada modul

D. Ruang Lingkup dan Batasan Pengembangan

Modul yang dikompilasi mengikuti prosedur untuk mengkompilasi modul Benar, tetapi modul selalu dapat meningkatkan semangat belajar Mandiri dari siswa tetapi dengan dikembangkan nya modul dalam proses pembelajaran pada SDN Dadaprejo 01 Kota Batu dapat mengembangkan motivasi serta meningkatkan minat membaca pada kelas I melalui penelitian ini Peneliti akan mengembangkan berbagai hal menarik Hal ini tentu menimbulkan minat untuk mengkaji isi modul dan menyelidikinya lebih lanjut mengenai modul tetapi sering digunakan sebagai referensi karena formatnya Sangat mumpuni, peneliti berpikir dan memperhatikan Nilai estetika dan grafis sebagai aspek yang dapat menarik perhatian siswa, bahan ajar tersebut harus mampu menghubungkan lingkungan siswa dengan materi yang diajarkan.

Menurut (Wardianti & Jayati, 2018) Modul adalah materi yang secara teratur diedit dalam bahasa yang sesuai Sederhana dan mudah dipahami dan dirancang oleh siswa Belajar mandiri sehingga mereka bisa belajar sendiri dengan sedikit bimbingan dari guru. Peneliti memilih media bahan ajar berupa modul sebagai media pembelajaran karena menyadari akan pentingnya dalam

pembelajaran menumbuhkan minat membaca siswa pada SDN Dadaprejo 01 Kota Batu terlebih pada siswa kelas I yang dimana kurangnya minat membaca siswa dikarenakan jarangya membaca dan seorang guru tidak memiliki banyak waktu untuk mengajari satu-satu siswa yang tidak dapat membaca.

E. Manfaat Pengembangan

Penelitian ini disusun dengan harapan dapat memberikan manfaat antara lain:

1. Manfaat Teoritis

Adanya penelitian ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan untuk peneliti selanjutnya dalam mengembangkan modul untuk Sekolah Dasar.

2. Manfaat praktis

a. Sekolah

Hasil penelitian ini dapat menambah ketersediaan modul khususnya pada kelas I di SDN Dadaprejo 01 Kota Batu.

b. Guru

1. Hasil penelitian ini dapat memberikan pedoman bagi guru untuk mencapai tujuan pembelajaran agar dapat menjelaskan materi pembelajaran dengan urutan yang sistematis dan membantu penyajian materi yang meningkatkan kualitas pembelajaran serta meningkatkan minat membaca siswa.

2. Hasil penelitian ini akan menghasilkan sebuah modul yang dikembangkan diharapkan dapat membantu guru dalam proses belajar mengajar sehingga bahan ajar dapat dimanfaatkan dengan baik dalam meningkatkan minat membaca siswa.

c. Siswa

Melalui pengembangan modul dapat meningkatkan minat membaca siswa serta keterampilan membaca agar di kelas berikutnya siswa telah lancar membaca.

DAFTAR PUSTAKA

- Antonius, W. A. & D. I. Maryan. (n.d.). Penerapan strategi QUANTUM WRITING untuk meningkatkan keterampilan menulis narasi siswa sekolah dasar. *JPGSD*, 3, 1–8.
- Deviana, T. (2018). Analisis Kebutuhan Pengembangan Modul Pembelajaran Berbasis Kearifan Lokal Kabupaten Tulungagung Untuk Kelas V Sd Tema Bangsa Sebagai Bangsa Indonesia. *Jurnal Pemikiran Dan Pengembangan Sekolah Dasar (JP2SD)*, 6(1), 47. <https://doi.org/10.22219/jp2sd.v6i1.5902>
- Elendiana, M. (2020). Upaya Meningkatkan Minat Baca Siswa Sekolah Dasar. *Jurnal Pendidikan Dan Konseling (JPDK)*, 2(1), 54–60. <https://doi.org/10.31004/jpdk.v1i2.572>
- Elisabeth. (2019). Pengembangan Modul Pembelajaran Sanggul Modern. *Jurnal Ilmiah Wahana Pendidikan* <https://Jurnal.Unibrah.Ac.Id/Index.Php/JIWP>, 6(3), 317–322. <https://doi.org/10.5281/zenodo.3360401>
- Fatmawati, L., Pratiwi, R. D., & Erviana, V. Y. (2018). Pengembangan Modul Pendidikan Multikultural Berbasis Karakter Cinta Tanah Air dan Nasionalis pada Pembelajaran Tematik. *Scholaria: Jurnal Pendidikan Dan Kebudayaan*, 8(1), 80–92. <https://doi.org/10.24246/j.js.2018.v8.i1.p80-92>
- Harahap, M. S., & Fauzi, R. (2018). Pengembangan Modul Pembelajaran Matematika Berbasis Web. *Jurnal Education and Development*, 4(5), 13. <https://doi.org/10.37081/ed.v4i5.153>
- Hernawan, A. H., Permasih, & Dewi, L. (2012). Pengembangan Bahan Ajar Tematik. *Direktorat UPI Bandung*, 1489–1497. http://file.upi.edu/Direktori/FIP/JUR._KURIKULUM_DAN_TEK._PENDIDIKAN/194601291981012-PERMASIH/PENGEMBANGAN_BAHAN_AJAR.pdf
- Ikawati, E. (2013). upaya meningkatkan minat membaca pada anak usia dini. *Logaritma*, 1(02), 1–12.
- Irwan P. Ratu Bangsawan. 2018. *Minat Baca Siswa*. Banyuasin. DINAS PENDIDIKAN, PEMUDA, OLAHRAGA DAN PARIWISATA.
- Kardiana, M. anwar farid & Rozhana metha. (2013). pengembangan modul berbasis daerah trenggalek untuk menumbuhkan sikap peduli lingkungan. *Jurnal Bidang Pendidikan Dasar (JBPD)* <Http://Ejournal.Unikama.Ac.Id/Index.Php/JBDP> Vol. 3 No.2, 3(2), 39–46.
- Iasmiyanti, Harta, I., Tenggara, S., & Kartasura, P. (2014). Pengembangan Modul Pembelajaran untuk Meningkatkan Pemahaman Konsep dan Minat SMP. *Pengembangan Modul Pembelajaran Untuk Meningkatkan Pemahaman Konsep Dan Minat SMP*, 9(2), 161–174. <https://doi.org/10.21831/pg.v9i2.9077>

- Mulyani, F., & Haliza, N. (2021). *Research & Learning in Faculty of Education Analisis Perkembangan Ilmu Pengetahuan dan Teknologi (Iptek) Dalam Pendidikan. 3.*
- Ningrum, A. K., & Hariani, S. (n.d.). *PENGEMBANGAN MEDIA BIG BOOK WRITING SISWA KELAS V SEKOLAH DASAR. 395–406.*
- Noviyanti, N., & Gamaputra, G. (2020). Model Pengembangan ADDIE Dalam Penyusunan Buku Ajar Administrasi Keuangan Negara (Studi Kualitatif di Prodi D-III Administrasi Negara FISH Unesa). *Jurnal Ilmiah Manajemen Publik Dan Kebijakan Sosial, 4(2), 100.* <https://doi.org/10.25139/jmnegara.v4i2.2458>
- Nurdyansyah, & Mutala'iah, N. (2015). Pengembangan Bahan Ajar Modul Ilmu Pengetahuan Alambagi Siswa Kelas IV Sekolah Dasar. *Program Studi Pendidikan Guru Madrasa Ibtida'iyah Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Sidoarjo, 41(20), 1–15.*
- Pawestri siwi, apriliani& hoesein elvira radia. (2020). Jurnal basicedu. *Jurnal Basicedu, 3(1), 208–213.*
- Prastyaningrum, I., & Imansari, N. (2017). Pengembangan Modul Pembelajaran Mata Kuliah Teori Medan. *Jupiter (Jurnal Pendidikan Teknik Elektro), 1(2), 56.* <https://doi.org/10.25273/jupiter.v1i2.999>
- Purwanto, A., Pramono, R., Asbari, M., Santoso, P. B., Wijayanti, L. M., Choi, C. H., & Putri, R. S. (2020). Studi Eksploratif Dampak Pandemi COVID-19 Terhadap Proses Pembelajaran Online di Sekolah Dasar. *EduPsyCouns: Journal of Education, Psychology and Counseling, 2(1), 1–12.* <https://ummaspul.e-journal.id/Edupsyscouns/article/view/397>
- Rizki, E. N., & Fitriawanati, M. (2020). Pengembangan Media Busy Book Tema 1 Diriku Subtema 2 Tubuhku Untuk Peserta Didik Kelas 1 Sekolah Dasar. *Jurnal Fundadikdas (Fundamental Pendidikan Dasar), 3(2), 101–112.* <https://doi.org/10.12928/fundadikdas.v3i2.2706>
- Rizky, R., Anas, N., Sukma, E., Damanik, D., Albar, M., & Sinaga, M. R. (2020). Pengembangan Media Big Book Terhadap Kemampuan. *Jurnal Ilmiah Pendidikan Dasar, 2(1), 108–124.*
- Rohmaini, L., Netriwati, N., Komarudin, K., Nendra, F., & Qiftiyah, M. (2020). Pengembangan Modul Pembelajaran Matematika Berbasis Etnomatematika Berbantuan Wingeom Berdasarkan Langkah Borg and Gall. *Teorema: Teori Dan Riset Matematika, 5(2), 176.* <https://doi.org/10.25157/teorema.v5i2.3649>
- Safitri, T. M., Susiani, T. S., & Suhartono, S. (2021). Hubungan antara Minat Membaca dan Keterampilan Menulis Narasi Siswa di Sekolah Dasar. *Edukatif: Jurnal Ilmu Pendidikan, 3(5), 2985–2992.* <http://dx.doi.org/10.31004/edukatif.v3i5.1029>
- Siti Rochajati, S.Pd. 2020 . *Strategi Peningkatan Minat Baca Untuk Anak SD.*

Semarang. CV Pilar Nusantara

- Setiyadi, M. W. (2017). Pengembangan Modul Pembelajaran Biologi Berbasis Pendekatan Saintifik Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa. *Journal of Educational Science and Technology (EST)*, 3(2), 102. <https://doi.org/10.26858/est.v3i2.3468>
- Suastika, I Ketut & Rahmawati, A. (2019). *P Engembangan M Odul P Embelajaran M Aematika Dengan P Endekatan K Ontekstual*. September, 58–61.
- Sudarto. (2017). Pengembangan Bahan Ajar Media Audio Visual Berbasis PowerPoint untuk Menumbuhkan Minat membaca Permulaan Sekolah Dasar. *Journal of Chemical Information and Modeling*, 01(01), 1689–1699.
- Sumaryanti, L. (2020). Menumbuhkan minat baca anak MI/SD dengan media buku bergambar seri. *AL-ASASIYYA: Journal Of Basic Education*, 4(2), 173. <https://doi.org/10.24269/ajbe.v4i2.2699>
- Suprapno, H. (2015). upaya meningkatkan minat baca sebagai sarana untuk mencerdaskan bangsa. *Jurnal Pena Indonesia*, 1(1), 79–95.
- Susanti, R. (2017). Pengembangan Modul Pembelajaran Pai Berbasis Kurikulum 2013 Di Kelas V Sd Negeri 21 Batubasa, Tanah Datar. *JMKSP (Jurnal Manajemen, Kepemimpinan, Dan Supervisi Pendidikan)*, 2(2), 156–173. <https://doi.org/10.31851/jmksp.v2i2.1466>
- Susilowati, S. (2016). Meningkatkan Kebiasaan Membaca Buku Informasi Pada Anak Sekolah Dasar. *Jurnal Ilmiah Guru Caraka Olah Pikir Edukatif*, 20(1), 41–49.
- Tarigan, N. T. (2019). Pengembangan Buku Cerita Bergambar Untuk Meningkatkan Minat Baca Siswa Kelas IV Sekolah Dasar. *Jurnal Curere*, 02(02), 141–152. <http://www.portaluniversitasquality.ac.id:5388/ojsystem/index.php/CURERE/article/view/157>
- Tegeh, I. M., & Kirna, I. M. (2013). Pengembangan Bahan Ajar Metode Penelitian Pendidikan dengan ADDIE Model. *Jurnal IKA*, 11(1), 16. <https://ejournal.undiksha.ac.id/index.php/IKA/article/view/1145>
- Wardianti, Y., & Jayati, R. D. (2018). Validitas Modul Biologi Berbasis Kearifan Lokal. *BIOEDUSAINS: Jurnal Pendidikan Biologi Dan Sains*, 1(2), 136–142. <https://doi.org/10.31539/bioedusains.v1i2.366>
- Wikanengsih, Nofiyanti, Ismiyani, M., & Permana, I. (2015). Analisis Rencana Pelaksanaan Pembelajaran. *Jurnal Ilmiah*, 2(1), 183–192.
- Yasa, A. D. (2018). Pengembangan Modul Tematik Berbasis Stm (Sains, Teknologi Dan Masyarakat). *Jurnal Pemikiran Dan Pengembangan Sekolah Dasar (JP2SD)*, 6(1), 21. <https://doi.org/10.22219/jp2sd.v6i1.5899>
- Yuliana, L. (2018). *Capaian Standar Nasional Pendidikan Sebagai Prediktor*